



# Injusticia Social



Tened en cuenta que si la retaguardia incumple su deber, el valor de nuestros soldados se derrochará inútilmente.

Atención, pues, a la retaguardia para que acaben definitivamente los vagos, los turistas, los zánganos y los señoritos.

(González Peña)

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista

Portavoz de la Federación Local de Socialistas Obreros U. G. T.

Mahón - Año VII - Mahón, martes 31 de Agosto de 1937 - Núm. 394

## Quien sabe si estas mismas democracias que ahora se muestran indecisas, tendrán que acudir algún día a nosotros para que les ayudemos en contra del fascismo

### Ni barbarismos ni tolerancias Partidos Socialista y Comunista

No pretendo oponerme a la libertad de creídos y de ideas. Defiendo más bien la autonomía absoluta del pensamiento y considero justo que se deje pensar a los hombres de acuerdo con el criterio que les dicte su propia conciencia.

Un ser obligado a seguir una ruta espiritual determinada, es un esclavo. Necesario es, para el crédito democrático de un régimen, que en él tengan libre circulación todas las teorías sociales.

No demos empuje a semejante afirmación la sólida categoría de un axioma, ni tratemos de considerar su esencia como un postulado indestructible. En esto, como en todo, hay pros y contras que es necesario analizar.

Puede haber ideales y puede haber discrepancias en el sentir de los humanos; pero no confundamos el ideal con el egoísmo, ni la discrepancia con la disputa.

El ideal nos impulsa al sacrificio, a la lucha para la consecución de un bien colectivo, necesario para redimir de sus cadenas, de su esclavitud, a una mayoría que sufre el castigo de su ignorancia legendaria, impuesta por una sociedad de privilegiados en el sentido material de la palabra. La discrepancia puede existir entre idealistas de distinta tendencia, entre hombres buenos que defienden sus puntos de vista honradamente, buscando el mismo fin, aunque por distintos senderos. Pero el egoísmo, que tiende a convertir el resultado de esas luchas en un beneficio personal, y la disputa que solo se entabla para conseguir el triunfo dialéctico en un terreno de violencias, sin atender a la razón ni a la lógica más elemental, deben ser desterrados de entre nosotros como elementos inútiles, incapaces de reportar beneficio alguno a la sociedad que tratamos de formar.

En los momentos actuales, en estos días tristes en que la guerra asola los campos y las ciudades de nuestra patria, las diferencias de criterio se deben limitar a moderadas conversaciones entre amigos, en voz baja, sin estridencias malsonantes que lleven a la calle un grito destemplado. Ante nuestra natural divergencia de partidos políticos que aspiran a imponer pacíficamente un programa, ha de haber el convencimiento firmísimo de que la ambición primordial de todos radica en destruir al fascismo. Este es el único ideal que hoy por hoy, impulsa a los hombres que quieren seguir el camino de la victoria.

No puedo comprender como a la vista del vandálico panorama que ofrece España, los haya tan insensatos que sueñen en ventajitas de partido, cuando su cabeza oscila insegura sobre el cuello que la sostiene. Como tampoco me explico, que algunos, por muy firmes que sean sus convicciones derechistas, puedan sonreír embelesados al escuchar la palabra vulgar y poco educativa del «speaker» de Sevilla, el mal general Queipo de Llano, y se sientan felices ante cada nuevo crimen cometido por las huestes híbridas que dice comandar Franco, el cabecilla visible, marioneta movida por la voluntad de los dos hombres más crueles y malvados que registra la historia de los tiempos.

Ante la destrucción sistemática de los pueblos, ante la invasión extranjera de nuestra tierra, ante la vil aeechancia de los submarinos de Italia, incapaces en su eterna cobardía de arrostrar el peligro de un combate; frente a las «proezas» destructivas de los aviones alemanes, que cifran su orgullo en bombardear ciudades indefensas, en ametrallar carne infantil, en anular la obra del arte y del trabajo, ningún hombre de bien se puede mostrar indiferente. Todos, sin distinción de matices, han de sentir en lo más íntimo de su alma, en lo más profundo de su pecho, la repugnancia instintiva del racional que contempla el golpe demolidor de la barbarie.

No hay diferencia de credo que sea capaz de convertirse en insensible a un ser humano que ve desfilar ante sus ojos asombrados un cúmulo tal de tragedias sin fin.

Solo un sentimiento vergonzoso, inconcesable, puede acallar su conciencia y transformar sus sentimientos en instintos de salvaje; su egoísmo. Y únicamente quien tenga por moral su interés y por norma el beneficio monetario, puede ser egoísta en momentos de angustia como los presentes, en que se juega no solamente la vida de los españoles, sino incluso el porvenir de nuestros hijos que, con el triunfo del fascismo, se convertirían en esclavos de la autocracia de Hitler y de Mussolini.

Y no crean esos ilusos que los suyos se salvarían de tan ignominiosa esclavitud. España, transformada en rica colonia del imperio cesáreo de Roma o del bárbaro de Berlín, vería menudada la libertad de sus hijos, sujetos a una postergación humillante por natural imposición del invasor.

Los hombres que cierran los ojos a esta verdad incontrastable, que olvidan su dignidad para atender a su interés; que esperan con una ansia irrealizable y suicida el triunfo del fascio extranjero; no merecen la consideración de los humanos; ni el respeto cívico a su ciudadanía. Son hienas que sacian su apetito de grandeza con los muertos sagrados que deja el pueblo en los campos de batalla; son locos poseídos de un criminal ardor destructivo, cuyas carcajadas, histéricas hacen lúgubre eco a los cañonazos que derrumban nuestras ciudades; son cobardes que esconden su miedo en la retaguardia republicana y se amparan tras el hipócrita escudo de sus alabanzas públicas al Gobierno, esperándolo todo de la traición.

Cada fase de la vida requiere una misión retórica determinada. A mi entender, la que pretendo encauzar la revolución por senderos de generosidad inaudita, está fuera de lugar; así como ha dejado de tener actualidad el tema manoseado de la unión. Como decía muy bien el compañero Gómila en una de sus peroraciones, hora es ya de hablar menos y de obrar más. En este momento, tal vez el problema consiste, más que nada, en hacer un empleo y absoluto saneamiento de la retaguardia. Es preciso que los

Constituido el Comité Provincial de Enlace, cumplenos dirigir un fraternal saludo a todas las Agrupaciones, Radios y Células de ambos partidos en particular y en general a todas las organizaciones antifascistas.

Los dos grandes partidos Socialista y Comunista, fundidos en el mismo ideal marxista, han elaborado un programa común para ir a la creación del partido único del proletariado español.

Nosotros, disciplinados a las normas de partido, hacemos nuestro dicho programa, constituyéndonos en Comité Provincial de Enlace, por mandato de la Federación Socialista Balear y del Comité Provincial del Partido Comunista. Este Comité, obediendo instrucciones de las mencionadas organizaciones, se erige en organismo rector de los Comités Locales que tendrán que constituirse a la mayor brevedad.

Provisionalmente, tendrá su domicilio social en la Casa del Pueblo de Mahón.

Camaradas de ambos partidos: este Comité espera de todos los afiliados que interpretarán el alcance de nuestras aspiraciones y que abandonando cuestiones personales y toda clase de rencillas políticas, sellarán un pacto de colaboración y amistad de mutua confianza, que permita llegar a la fusión rápida de los partidos que caminan a marchas forzadas hacia el triunfo de sus ideales. Lo exige así la suprema aspiración de todos y las circunstancias que pueden más que toda clase de egoísmos personales.

¡Por la República! ¡por España! ¡por la Revolución! ¡Viva el Partido Único del Proletariado Español!

Por el Partido Socialista: Francisco Pons Carreras, Jaime Alzina Sancho.

Por el Partido Comunista: Benito Santiago Sintes, Antonio Martínez Jalla.

Como ven nuestros lectores, por el precedente escrito ha quedado constituido el Comité Provincial de Enlace de los Partidos Comunista y Socialista, compuesto por dos camaradas de cada partido.

Por nuestra parte, nos congratulamos sinceramente de que con dicha constitución se haya dado el primer paso hacia la «compemetración» de los dos partidos citados, que haga posible la unificación no solo en Menorca, sino en toda España.

Esperamos que todos los afiliados se darán perfecta cuenta de la responsabilidad de los momentos por que atravesamos y al aceptar con cariño la formación del Comité Provincial de Enlace, laborarán para que como acertadamente indican nuestros camaradas en la declaración precedente—en ningún momento esta compemetración y colaboración se vea empañada por la más mínima rencilla.

De todos esperamos, pues, máxima nobleza y lealtad de procedimientos para marchar unidos hacia la victoria final.

adictos al Gobierno puedan desenvolver su actividad en un ambiente de simpatía, sin tropezar con obstáculos impuestos por los enemigos del régimen que anidan aún entre nosotros. Es necesario que al llevar levantada la cabeza porque así lo autoriza nuestra honradez y lealtad, no descubramos sonrisas equívocas en los rostros dudosos. Obstáculos que se derriban fácilmente y sonrisas que pueden transformarse en muecas amargas, sin necesidad de que sea el pueblo quien se encargue de tan saludable metamorfosis.

Respetemos la modesta burguesía y consideremos como amigo al pequeño propietario, siempre que merezcan el respeto y la consideración que les brindemos. Pero no intentemos comover a aquellos que conocemos como enemigos, con infantiles generosidades y una nobleza excesiva, porque lejos de ganar su agradecimiento, nos tendrán por débiles, puesto que para ellos no hay más fuerza que la física y no dan ninguna importancia a la moral.

La guerra civil que se transformó en lucha de clases, ha degenerado en invasión. Hoy luchamos, en primer lugar, para conseguir la independencia de nuestra tierra y es una coincidencia por demás grata, pero que no hace al caso, que en ella vaya incluida la derrota del fascismo. Es España lo que tratamos de arrebatar y arrebataremos de las garras insaciables de los imperios militaristas, y por lo tanto, no podemos consentir a nuestro lado a gentes que se alían espiritualmente con los enemigos del país. No son españoles y no los queremos.

Es preciso, necesario e indispensable, que mientras llega el momento de empuñar un fusil para defender la integridad territorial, dediquemos nuestra actividad y orientemos nuestro esfuerzo a dignificar la retaguardia, a corregir abusos y a señalar inexorablemente. Que no se consienta un día más el atesoramiento de la moneda fraccionaria que fende a dificultar el cambio; que no se tolere el encarecimiento excesivo de los artículos de primera necesidad y que se dicten normas y que se hagan cumplir.

Ni barbarismos, ni tolerancias. Rectitud, energía, autoridad. Respeto por las leyes de la República, voluntario o impuesto. Este es el camino; esta es la senda sin espinos que puede apresurar la victoria.

ULISES

**AVISO AL PUBLICO**  
A partir del día 1.º de Septiembre, el precio del pasaje entre Mahón-Villacarlos o viceversa, sufrirá un aumento de cinco céntimos o sea que el recorrido costará treinta céntimos. Dicho recargo es debido a la carestía en todos los artículos que necesita esta industria de transporte de viajeros además del considerable aumento que ha sufrido la Patente de este Isla.—OMNIBUS ROSELLO.

### FERRETTJANS EN MARSELLA

Nos escribe Ignacio Ferrerjans de Marsella, y entre otras cosas dice:

«Como veréis en las fotos, que adjunto, esperaron mi llegada un nutrido número de camaradas, entre los cuales se encontraban el Secretario General y Vice-secretario de la Federación Socialista Marsellesa, los cuales cumplieron un cargo del Alcalde de Marsella, antiguo militante socialista y gran amigo de España. No puedo expresaros con palabras la emoción que sentí al encontrarme reunido con estos camaradas que tanto hacen por la España leal. Viéste al Alcalde y le di una impresión del estado de Menorca. Luego asistí a una reunión del Comité Antifascista Español donde me obligaron a d rigirlas la palabra. Aproveché esta oportunidad para que conocieran a través de mis palabras la situación heroica de Menorca y terminé solicitando su apoyo para los niños de pecho y para las madres que crían, como también medicinas para los enfermos.

Al día siguiente me comunican el acuerdo tomado en dicha reunión, el cual consiste en hacer un donativo de veinte mil francos que será invertidos en la adquisición de los artículos arriba indicados.

Si no es posible mandarlo por mar, lo harán por avión en envíos separados. Dichos envíos irán consignados al Delegado del Gobierno o al Alcalde para que haga una justa y equitativa distribución.

Aparte de este donativo, las camaradas socialistas francesas tienen el propósito de hacer otro en el mismo sentido y para ello gestionarán fletar un avión exclusiva mente para transportar las mercancías y mandar una delegación que os transmita una cordial salutación de los camaradas franceses.

Esta Federación se complace en hacer público las gestiones realizadas por nuestro entrañable camarada Ferrerjans y espera que no serán las últimas que realice nuestro compañero en beneficio de Menorca.

Por acuerdo del Congreso recientemente celebrado por esta Federación Socialista, se abrió una suscripción para cubrir los gastos preliminares de la misma. La lista de recaudación a todos las Agrupaciones para que envíen y efectúen, la siguiente:

- Lista de donantes hasta la fecha de la Agrupación de Mahón: Vicente Ribas, 15 pesetas; José Cautés, Juan, 10; Francisco Pons Carreras, 5; Jaime Alzina Sancho, 5; Juan Arbana Magro, 5; Antonio Carneris Bagur, 10; Víctor Rotger Pons, 5; Miguel Gelabert Teixidor, 10; Miguel Navarro Campomar, 5; Antoni Gómila Pons, 5; Jaime Besitard, 10; Juan Pons, 15; Vicente Rey, 25; Setas In Fabregues, 5; Miguel Carneris Vilanova, 5; Nicolás Cova Llatrés, 10; Darwin Sintes, 5; Jaime Pablo Gómez, 5; Justiciana Pons Oñila, 5.—Suma y sigue 150.

### Ateneo Científico, Literario y Artístico

Este Ateneo celebrará Asamblea extraordinaria el día 31 de corriente, a las siete de la tarde, siendo de gran interés los acuerdos que se adopten, se ún el orden del día reparado a domicilio. Se ruega a todos los ateneístas la más puntual asistencia.

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

#### BENEFICENCIA MUNICIPAL

Curso público para proveer la plaza de conserje del Teatro Principal de esta ciudad

Habiendo acordado la Junta Administrativa del Ayuntamiento de esta ciudad, en sesión celebrada el día 26 del actual, proveer por medio de concurso público, la plaza de conserje del Teatro Principal con sujeción a las condiciones siguientes:

1.º El conserje cuidará del edificio y de la limpieza del mismo, teniendo habitación gratis en la casa de la calle del Bastión contigua al edificio Teatro.

2.º Será obligación del conserje conservar siempre limpias y aseadas todas las dependencias del Teatro, incluido escenario, foso del mismo camerino, debiendo ser a cargo del Arrendatario de dicho Teatro los gastos de material que sean necesarios para la limpieza, así como la remuneración que previo acuerdo con el Conserje, haya éste de percibir.

3.º El Arrendatario del mencionado Teatro abonará al Conserje como tal, la suma de diez pesetas semanales.

4.º El Conserje deberá ser casado y sin hijos; cuidará de que la Conserjería no quede nunca desierta a fin de que puedan quedar atendidas en todo momento las necesidades del Teatro y cumplidas las órdenes que dicten los señores Presidentes y Vocales Inspectores.

5.º El plazo para la admisión de proposiciones, terminará el día 9 de Septiembre próximo, a las doce horas, en que se celebrará el concurso.

6.º Los concursantes deberán presentar sus proposiciones en las Oficinas municipales (Negociado de Beneficencia) todos los días laborables de 9 a 13, bajo sobre cerrado y debidamente reintegrado con la póliza del Estado de la clase 6.ª y timbre del Ayuntamiento de una peseta.

7.º La Junta Administrativa se reserva el derecho de admitir o desestimar las proposiciones que no estén ajustadas a las precedentes condiciones.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 30 de Agosto de 1937.—El Presidente, A. Gómila.

### PARTIDO SOCIALISTA

Agrupación de Mahón.

#### CONVOCATORIA

El miércoles, día 1.º de Septiembre, a las nueve de la noche, se reunirá esta Agrupación en Asamblea, para tratar del siguiente orden del día:

- Acta; Cuentas; Gestión del Comité; Admisión de afiliados; Nombramiento de delegado para el Comité de la Federación Provincial; Nombramiento de dos representantes para el Comité de Enlace local del Partido Socialista y Comunista; Nombramiento de dos representantes para la Comisión administrativa de la Casa del Pueblo del Partido Socialista y U.G.T. Nombramiento de dos compañeros para la Comisión de Cultura y Propaganda de esta Agrupación; Asuntos varios.

Se recuerda a todos los afiliados, el deber que tienen de asistir a las asambleas.

Mahón 31 de Agosto 1937.—El Presidente, FRANCISCO PONS CARRERA. El Secretario, VÍCTOR ROTGER.

En las últimas operaciones, del frente de Aragón, nuestros soldados han logrado estrechar considerablemente el cerco de Belchite, cuya caída se considera inminente.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:  
Avenida del Capitán Pedro Riutort 30.-Teléfono 84  
PRECIO: 15 céntimos

## Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 30.—El texto del parte facilitado a las 24.30 horas por la Sección de Información es como sigue:

### EJERCITO DEL NORTE

El enemigo prosiguió su avance por la sierra de El Escudo en combinación con una columna motorizada que maniobró por la carretera de Puente Nansa sin que se conozcan aún los resultados de esta operación. En los demás sectores de este frente, sin novedad.

### EJERCITO DEL SUR

En las operaciones desarrolladas en el día de ayer por nuestras fuerzas una vez conseguidos sus objetivos, tuvieron que replegarse a sus bases de partida, ante la fuerte presión de los elementos enemigos.

### SUR TAJO

Los rebeldes hicieron una demostración hacia el Palacio de la Sisa y Casa de la Legua, pero fueron rechazados totalmente.

Sobre el sector de Don Benito la artillería fasciosa hizo numerosos disparos con escasa eficacia. Se han presentado a nuestras filas procedentes del campo fascioso, dos soldados y cuatro paisanos.

En el frente del Centro sin novedad.

### EJERCITO DEL ESTE

La jornada de hoy ha transcurrido sin gran variación, habiéndose consolidado nuestras posiciones en los diversos frentes de ataque.

Se ha estrechado el cerco de Belchite y se han hecho muchos prisioneros, habiéndose pasado a nuestras filas una sección entera de Infantería, después de dar muerte al alférez que la mandaba.

Los contraataques enemigos no han tenido éxito. Se ha comprobado que los combates sostenidos en días anteriores por la columna que avanzaba sobre Villamayor de Gállego, fueron duramente castigados una bandera del Tercio y un Tabor de Regulares, de los refuerzos recibidos por el enemigo. Hoy se encontraron muchos cadáveres correspondientes a dichas unidades.

### EJERCITO DE LEVANTE

En el sector de Villaligeros tiroteos. El enemigo defendió tenazmente las posiciones de Buena, atacado por fuerzas propias.

### EL PARTE DE AVIACION

El Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado esta tarde a las 4.30 el siguiente parte:

Las fuerzas de aviación leales que operan en el Norte, siguen comportándose heroicamente. Ayer establecieron combate varios monoplanos con algunos aparatos de caza enemigos, derribando un Fiat que cayó en el mar a dos millas de Cabo Torres.

Nuestros aviones realizaron un bombardeo sobre dos batallones y un convoy motorizado enemigo en las proximidades de Cabezón de la Sal.

Después del bombardeo, en vuelos bajos ametrallaron a dichas fuerzas.

### Nuestras tropas avanzan en los sectores granadinos

Almegíjar.—De madrugada, las fuerzas leales iniciaron un avance por un sector granadino, conquistando magníficas posiciones en plena sierra, habiendo atravesado el río Guadalfeo. El enemigo se vió reforzado con motos que trataron de impedir el avance republicano, sin conseguirlo. (Febus).

### La aviación fasciosa sobre poblaciones de Levante

Valencia.—Desde las 3.30 hasta las 10.30 siete hidros enemigos de tipo moderno han volado sobre la provincia, provisionados, seguramente, por algún barco situado en las proximidades de Saler.

Los aviones piratas en sus incursiones arrojaron bombas sobre Malvarrosa, Fuzol, Catarroja, Silla Cabrera, Emboris y Alfafar.

Intentaron por dieciocho veces internarse en Valencia, impidiéndolo el magnífico fuego de las baterías anti-aéreas que obligó a los aparatos a volar a una altura de 5.000 metros.

Las daños causados por los aviones piratas fueron escasos. Hubo tres muertos y varios heridos. (Febus).

### Confección de prendas de abrigo para nuestros soldados

Madrid.—Ante la proximidad del invierno, se movilizarán numerosas personas, especialmente mujeres, para la confección de prendas de abrigo para nuestros soldados.

### La infancia evacuada

Valencia.—Dependiente de la Dirección General de 1.ª Enseñanza, se ha creado un Consejo Nacional de la infancia evacuada.

### Ortega y Gasset en Barcelona

Barcelona.—Se encuentra en esta capital el Fiscal General de la República, don Eduardo Ortega y Gasset. Esta mañana conferenció extensivamente con el Presidente de la Audiencia con quien trató de diferentes asuntos relacionados con la administración de Justicia en Cataluña.

### Audiencia del Presidente

Valencia.—Su Excelencia el Presidente de la República, ha recibido hoy en audiencia al Subsecretario de Propaganda, señor Echevarría, al Cónsul de España en San José de Costa Rica don Antonio de la Villa, al Mayor de Sanidad señor Morayta, a los diputados a Cortes señores Muñoz y Joyel, al encargado especial del importante rotativo londinense «Daily Herald» y al Cónsul de España en Córdoba (República Argentina) señor Valdés Casas.

### Manifestaciones de Besteiro

Valencia.—Ayer noche el ex Presidente de las Cortes Constituyentes don Julián Besteiro hablando con un periodista sobre la labor que tiene a su cargo en la Junta de Reforma y Saneamiento de Madrid, dijo que los problemas del agua y energía eléctrica, cuya producción es la suficiente en Madrid, van a abordarse otras cuestiones de vital importancia en la capital de la República.

### Vista de la causa contra el célebre padre Revilla

Madrid.—En el Tribunal Popular de Madrid se ha visto hoy la causa seguida contra el padre Revilla y otros procesados.

El defensor del fraile Revilla señaló ante el Tribunal Popular la gran obra cultural que tiene realizado el procesado. Dijo también que Revilla

### El «African Trade» encalla en una playa

La Rochelle.—El barco inglés «African Trade» que se le abrió una vía de agua a consecuencia de haber sido alcanzado por el bombardeo del puerto de Gijón, ha entrado en la rada cerca de la costa para encallar en una playa arenosa.

### Otro buque inglés bombardeado

Londres.—El barco mercante inglés «Brilmuy» ha sido bombardeado por la aviación fasciosa a la altura de Gijón. Este navío fue el primero que había roto el bloqueo de Bilbao.

El Almirantazgo inglés ha ordenado al comandante del destructor «Earless» que examine los informes sobre dicho bombardeo.

### El descaro del periódico «Il Popolo d'Italia»

Roma.—El periódico fascista «Il Popolo d'Italia» en su último número, se atrevió a llamar a Santander el Sedán Español y en su locución llega a decir: «Santander. Este nombre se encuentra regado con la sangre gloriosa de los italianos. El pueblo fascista, radiante de júbilo por la última victoria, saluda con orgullo a los héroes de nuestra aurea esplendorosa. Roma bendice a los hijos que en su nombre han preparado las jornadas que han de seguir.»

Ya no se recatan los fascistas italianos en confesar su intervención y de emprender una acción todo lo fuerte que sea preciso, para poseerlos e no ya en el Norte de España, sino en la Europa misma, si las democracias siguen en su posición de dejar pasar todo atropello y todo crimen. Muy claro lo dicen los fascistas: «Las jornadas que han de seguir». Es decir, que la desfachatez de quedarse con la espada levantada amanzando al mundo entero.

### Un atinado comentario de «L'Ouvre»

París.—Hablando de la cuestión de España, el importante periódico parisino «L'Ouvre» dice: «No se puede continuar haciendo la guerra ideológica y seguir concentrando falsificaciones contra Francia e Inglaterra, cuyas comunicaciones se ven amenazadas.»

Se trata de saber, y este es el problema fundamental, si Roma y Berlín se darán cuenta de que están metidos en un mal camino y las estiman en menos de lo que valen las dificultades y peligros de su empresa en que se han comprometido.

Se trata de saber también si Londres y París seguirán consintiendo los desmanes de Roma y Berlín.»

### En Berlín se preparan contra los gases

Berlín.—El primero de Septiembre comenzará la venta y distribución a la población civil, de ceretas antiguas a precios populares. (Febus).

perenece desde hace tiempo afiliado a un partido que está integrado en el Frente Popular.

El padre Revilla en sus declaraciones, manifestó que nunca había intervenido en política y condenaba el movimiento fascista, que lo consideraba indigno, siguiendo las doctrinas de Santo Tomás.

El fraile Revilla y otros procesados fueron absueltos por el Tribunal.

Los restantes procesados sufrirán dos años de internamiento en un campo de trabajo y seis años de suspensión de los derechos civiles.

### Lo que dice «Castilla Libre»

Madrid.—El periódico madrileño «Castilla Libre», órgano de la C.N.T., publica esta mañana un artículo dirigido a todas las personas antifascistas para que se unan en un haz y agregue que las discusiones en la retaguardia sólo sirven para facilitar la labor del fascismo.

### Un artículo de Cipriano Mena

Madrid.—El comandante del Ejército Popular, Cipriano Mena, ha publicado un artículo en el que dice:

«Nunca pensé que podría llegar a mandar unidades de un Ejército regular. Hoy que el caso se ha producido, estoy orgulloso de ello y he hecho cuanto estaba en mis manos para servir al pueblo español. Mis hombres son un modelo de disciplina y en las unidades de mi mando nunca hubo distinción ni preferencia. En las filas no se hace propaganda política, ni social, a favor de ninguna tendencia determinada.»

### Denuncia contra Del Barrio

Barcelona.—El Fiscal ha presentado querrela contra el conocido militante de la U. G. T. José del Barrio.

La denuncia ha sido formulada por el consejero señor Tarradellas, a consecuencia de unos conceptos vertidos en un reciente mitin por el referido Del Barrio.

El Fiscal ha ordenado se instruya el sumario correspondiente.

### Los socialistas franceses rechazan de momento la unificación

París.—Paul Faure en nombre del Partido Socialista, ha dirigido una carta a los comunistas, rechazando los procedimientos propuestos por éstos para llegar a la unificación.

Aceptaremos, dice Faure en su carta, un Comité unificador, formado por dos representantes de cada partido, los cuales deberán encargarse de elaborar un estatuto que asegure la democracia en todos los grados en la organización y la soberanía de los Congresos nacionales e internacionales.

Cuando las mismas centrales hayan aprobado estos proyectos, los someteremos a la deliberación de cada partido. (Febus).

### Desmintiendo una información

Bucarest.—La agencia Reuter desmiente la información recogida por la prensa extranjera, según la cual se tenía la intención de proponer a la Pequeña Entente el reconocimiento del imperio italiano a los Estados que la constituyen.

### Más pruebas de la intervención italiana en España

Roma.—La actitud de la prensa italiana destaca la evolución y la sen-

sible participación de Italia en la guerra española.

Hace poco se nombraban unidades Italianas más que con el título de «Flechas Negras». Últimamente los periódicos publican detalles y fotografías de los jefes que mandan las unidades.

«Il Popolo» publica, en su edición de hoy, sin ningún recato, la del general Teruzzi.

### Otra adhesión de los obreros franceses con los luchadores españoles

París.—El secretario de la Unión Sindical de Obreros Metalúrgicos de la región de París, hizo público un comunicado resaltando la heroicidad sin precedentes, de los luchadores españoles que tienen en jaque al fascismo internacional y poniendo de relieve el descaro del enemigo al combatir con tropas de Mussolini, contra los soldados de la Libertad, con material de guerra formidable, violando todos los derechos de los pueblos.

La organización sindical de obreros metalúrgicos enviará un nuevo convoy de víveres y material para los soldados que luchan por la independencia de su patria, valorado en más de medio millón de francos.

### AVISO IMPORTANTE CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO) MARTES a las 7 tarde

La divertida comedia de asunto original

### La dulzura de amar

por el célebre caricato Victor Boucher. Y la película editada por C.N.T. y F.A.I.

### El movimiento revolucionario en Barcelona

presentada nuevamente como homenaje a la memoria del gran luchador EUGENIO VENTURA LURRUJIL

### JUNTA DE PLAZA Y GUARNICION DE MAHON

### ANUNCIO

Debido a proceder por la Junta a la adquisición de los artículos necesarios al Parque de Intendencia, se hace saber para que cuantos lo deseen, presenten sus ofertas por escrito todos los días laborables de nueve a doce de la mañana en Villa Carlos oficinas de Intendencia (Cuartel del Duque de Crillon), donde tendrán a su disposición el cálculo de necesidades hasta las nueve treinta horas del día 10 de Septiembre próximo que se reunirá la Junta en primera convocatoria para concertar las compras y el día 18 del mismo mes a igual hora en segunda.

Las condiciones para la subasta serán las determinadas en el Orden Circular de 20 de Julio de 1933 (D. O. n.º 168).

Mahón 25 Agosto de 1937.—El Capitán del C. A. de Intendencia Secretario, DIMAS CARRESCO.

- Así como a adquirir
- Leña hincos (Villarreal) 300 qm.
- Hulla (Villarreal) 48 q. m.
- Carbon vegetal (Villarreal) 200.
- Leña serras (Villarreal) 150 id.
- Leña rarchos (Villarreal) 150 id.
- Leña rarchos (Pereyris) 100 id.
- Leña rarchos (Ciedel) 150 id.
- Leña rarchos (La Mol) 50 id.
- Leña rarchos (Ayo) 100 id.
- Leña rarchos (Villarreal) 150 id.
- Petróleo 1.000 l.

### Hospital Militar de Mahón

### CONCURSO

Existiendo en este Hospital Militar cuatro vacantes de Enfermeras Titulares, por el presente anuncio se abre concurso para que las señoras o señoritas que deseen tomar parte en el mismo y que posean Título de Enfermeras, puedan presentar sus instancias al Director de este Hospital, las que se admitirán hasta las doce horas del día 31 del actual.

A dichas instancias, se acompañarán copias del título que posean, certificados de los servicios prestados y aval político, expedido por el Frente Popular, Sindicato o Sociedad Política.

Mahón 23 de Agosto de 1937.—El Director, Pedro Bisquerra.

LEED Y PROPAGAD

«JUSTICIA SOCIAL»